

d'autres exportateurs canadiens potentiels à tirer avantage de ces programmes.

Le Ministre a aussi publié une étude réalisée par la firme de consultants Informetrica. Il a dit croire, comme les consultants indépendants, qu'il est trop tôt pour faire une évaluation définitive de l'impact économique de l'Accord.

M. Crosbie a déclaré que l'économie canadienne s'adapte bien aux nombreuses forces du changement, y compris l'Accord de libre-échange.

"Selon les chiffres récemment obtenus, 193 000 nouveaux emplois canadiens ont été créés en 1989. Nous n'avons pas de données sur les investissements pendant toute l'année 1989, mais les investissements dans la construction non résidentielle ainsi que dans les machines et équipements ont progressé de 12% dans les trois premiers trimestres de 1989 par rapport à la même période l'an dernier. Et, comme Statistique Canada l'a annoncé mercredi, la balance commerciale du Canada pour novembre était à nouveau dans le noir, affichant un excédent de 679 millions \$.

"Ces faits et ces chiffres ne sont pas directement attribuables à l'Accord de libre-échange - il y a manifestement bien d'autres facteurs qui influencent les décisions des gens d'affaires -, mais ils indiquent que la stratégie fédérale de compétitivité économique est un pas dans la bonne direction."

Le Ministre a réitéré que "l'ALE est l'une des pierres angulaires de la stratégie du gouvernement fédéral pour renforcer la compétitivité du Canada".

Les autres aspects de cette stratégie sont la participation du Canada aux Négociations commerciales multilatérales de l'Uruguay Round, qui visent à réduire les obstacles au commerce international; et, au plan intérieur, les mesures visant la déréglementation, la privatisation et la réduction des obstacles au commerce interprovincial, l'assainissement du climat de l'investissement étranger, l'accroissement des fonds consacrés aux programmes de formation et d'auto-assistance, la lutte contre l'inflation, la réduction du déficit fédéral et la réforme fiscale.

"Toutes ces initiatives ont été conçues pour améliorer globalement la productivité et la compétitivité du Canada," a ajouté M. Crosbie.